
Le Ruban Rouge du XII°  
BULLETIN DE LIAISON JUIN 2018 

1 

Sommaire 
Éditorial du Président    p.1 

Les prochains rendez-vous   p.1 

Rencontre avec     p.2 à 3 

La section au fil des jours    p.3 

Le carnet     p.4 

J’ai lu      p.4 

Les comités en action    p.4 

Procès-verbal de l’A.G. du 11 avril   p.5 à 8 

 

 

 

Éditorial

 

     La tenue de l’assemblée Générale du 

11 avril 2018 a permis de constater que 

la section, dans son fonctionnement et 

par ses actions, avait effectivement 

repris le chemin tracé par le colonel  

   

J.P.PACCHIANO qui l’a présidé pendant 9 années et a 

reçu, à ce titre, un diplôme d’honneur délivré par le 

général GOBILLARD, Président de la Société des 

Membres de la Légion d’Honneur (SMLH). Elle est à 

nouveau en mesure de mener à bien des projets concrets 

en direction des jeunes et de ceux qui ont besoin d’aide, 

mais aussi faire connaître et diffuser nos valeurs dans 

notre arrondissement si représentatif des potentialités 

d’une riche mixité sociale. Grâce aux efforts des membres 

du bureau, et en accord avec la municipalité, ces projets, 

qui avancent régulièrement lors de nos réunions 

mensuelles, verront le jour en 2018 dans les domaines de 

la culture, de l’apprentissage et de l’entraide. Mais pour 

qu’elle puisse être efficace, je vous rappelle que la section 

a besoin de réunir tous les légionnaires et vous demande 

de répondre positivement aux appels des Présidents des 

comités de Bel-Air/Picpus et Bercy/Quinze-Vingt et de 

consulter le site internet smlh75012 qui est le premier et 

le seul encore, aujourd’hui, à PARIS. Ainsi notre section 

est en phase avec les grands projets du Siège qui s’emploie 

à définir l’horizon stratégique de l’association SMLH 

2030, avec les maîtrises du budget et du fichier, mais aussi 

la modernisation des liens qui unissent les sociétaires aux 

Présidents des Sections et Comités. A ces titres, le congrès 

2018, délocalisé à Toulouse, a été déterminant pour 

proposer une trame d’un projet associatif adapté à notre 

époque et répondre aux besoins des sociétaires de demain. 

Nous y avons échangé et partagé les idées et les retours 

d’expériences pour que votre section reste en phase avec 

l’évolution de la SMLH. 

                                                                  Pierre LESAGE 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les prochains rendez-vous

La section vous propose les programmes culturels 

envisagés pour le dernier trimestre 2018. 

 Jeudi 18 octobre à 15h30, nous vous invitons bien 

cordialement à participer à la visite de la Bibliothèque 

nationale de France et son édifice François Mitterrand. Au 

cours de cette visite, outre l’architecture du bâtiment, les 

missions de ses 14 départements y seront décrites. 

 Jeudi 22 novembre à 17h00 nous vous proposons 

une conférence du Colonel Jean-Pierre Pacchiano sur 

« l’Arc de Triomphe » et de maître Degrâces sur « le 

divorce de Napoléon ». cette conférence se tiendra : 

Maison des Associations, 

181 avenue Daumesnil 75012 Paris 

 Samedi 15 décembre, à l’Église Saint-Germain, 

concert de Noël. La confirmation et les modalités 

d’organisation restent à définir. 

Si vous souhaitez participer à l’une ou l’autre de ces 
manifestations gratuites il est indispensable de vous 

inscrire auprès de : 

Claudine Renou (claudinerenou@me.com) 
Suzy Halimi (suzy.halimi@sorbonne-nouvelle.fr) 

Ou Tél : 01 43 47 49 58 

 

Retrouvez nous également sur le site de la section 

www.smlh75012.com 

 

 

 

mailto:claudinerenou@me.com
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Rencontre avec 
Dominique PACE Co fondatrice et directrice générale de l’ONG Biblionef 

 

"Nous ne sommes pas sur terre par hasard ; nous devons découvrir ce que nous avons à 

accomplir à l’occasion de ce passage, de préférence au service des autres » Ces mots de son père  

Dominique Pace s'en est imprégnée et les incarne depuis lors tout au long de son chemin avec 
Biblionef, au bénéfice des enfants du monde. 

Dominique est née à Paris et a grandi dans le dix-huitième arrondissement. Des études 

secondaires, avec chaque année le premier prix de français, puis des études d'histoire à la Sorbonne. 

De ce parcours, elle a conservé une profonde admiration pour ses enseignants, des professeurs 
passionnants et enthousiasmants qui l'ont marquée et lui ont appris l'importance de la transmission, 

que ce soit au lycée ou à l'université. Elle en parle encore avec émotion et une profonde 

reconnaissance pour leur humanité, leur générosité - « il n’y a entre vous et moi qu’une différence 
d’expérience » lui déclarait Louis Dermigny, titulaire de la chaire du 18 ème siècle à la Sorbonne  

au moment où elle partait à Genève,pour commencer ses recherches dans le cadre de son doctorat, jeune étudiante 

inquiète devant l’ampleur de la tâche. 
Ce doctorat lui a permis d’étudier avec passion le fonds d’archives de la famille Eynard, afin de reconstituer à travers 

sa correspondance, la carrière et la fortune du grand homme de la famille, Jean-Gabriel Eynard.  Né en 1775 à Genève 

et mort à Paris en 1863, il avait refait entre 1795 et 1810 en Italie- années troublées s’il en fût et malgré son jeune âge- 

la fortune familiale engloutie par la Révolution grâce à ses succès dans le négoce et la finance. Devenu diplomate il a 
affaire à tous les grands personnages de son temps, est présent au Congrès de Vienne en 1814 et est souvent considéré 

comme l’un des grands défenseurs et sauveur de la Grèce soulevée contre le joug ottoman au début du 19 ème siècle. 

Une anecdote riche de sens pour Dominique : La bibliothèque de l’université d’Athènes ayant été brûlée, J-G Eynard 
en appela à la France, pour que tous les livres que les bibliothèques possédaient en double exemplaire soient offerts à 

cette université et le gouvernement de Thiers fit acheminer gratuitement ces livres par les bateaux français allant vers le 

Pirée. 
Aussi en 1992 lorsqu’elle rencontra au Portugal, ambassadeur des Pays-Bas, Maximilien Vegelin van Claerbergen, qui 

rêvait d’un bateau chargé de livres, elle décida de s’embarquer avec lui, reprenant un fil que l’histoire avait laissé et que 

la providence lui représentait. 

26 ans se sont écoulés depuis les débuts de Biblionef : une noble cause à défendre et une aventure humaine dont 
Dominique n’imaginait pas qu’elle l’entraînerait si loin. Elle a commencé sans financement, sans expérience de la 

coopération internationale, sans relations dans le monde de l’édition, mais avec la conviction inébranlable qu’un livre 

neuf, beau et utile peut changer la vie d’un enfant ou d’un adolescent défavorisé et vulnérable, lui offrir une clé pour un 
avenir meilleur, lui donner envie d’aller à l’école, de ne pas l’abandonner. En les faisant accéder à la lecture en langue 

française, Biblionef ouvre pour eux les portes de l’imaginaire et du rêve, leur offre la possibilité de toutes sortes de 

belles rencontres à travers l’espace et le temps, améliore leurs conditions d’éducation pour qu’ils échappent à 

l’illettrisme et à la précarisation, les aide à se construire de l’intérieur et ainsi à conquérir leur liberté. En 26 ans ce sont 
plus de 3000 bibliothèques scolaires et publiques qui ont été créées dans 100 pays francophones et francophiles sur les 

cinq continents. Grâce au soutien indéfectible de grands noms de l’édition pour la jeunesse, que Dominique a convaincus 

de rallier sa cause, plus de 3, 5 millions de livres neufs sont partis aux quatre coins du monde. Plus de 100 millions 
d’enfants ont été bénéficiaires de ces actions. 

En octobre 2017, à la foire du livre de Francfort où la France était l'invitée d'honneur, 

BIBLIONEF, à la demande de l’Institut Français, a prêté et installé 40.000 ouvrages neufs  

pour y créer la scénographie du Pavillon de la France, la « Bibliothèque Ephémère » de 

Biblionef. Une très belle manière de fêter le 25ème anniversaire de l’ONG, que de célébrer 
ainsi le livre qui occupe la place de premier plan est due dans la transmission de la culture 

et de la langue françaises. Cette œuvre remarquable pour la défense de la langue française 

n'est pas passée inaperçue des autorités françaises. Dominique PACE en sa qualité de 
Directrice générale, a été nommée Chevalier dans l’Ordre des Palmes académiques en 

1997, Chevalier de l'Ordre National du Mérite en 2003, Chevalier des Arts et des Lettres 

en 2016 et enfin Chevalier de la Légion d'Honneur en 2017.  
Par ailleurs l’action de Biblionef avait été remarquée et récompensée deux années de suite, fait exceptionnel, par 

l’Honneur en Action pour ses actions en faveur les quartiers défavorisés de Seine Saint Denis où l’ONG a offert des 
fonds documentaires de qualité à des bibliothèques scolaires primaires. 

Un défi majeur doit être relevé à présent : Pérenniser les 25 années à venir tant les enjeux pour l’éducation sont 

importants en ces temps incertains. Car parier sur la jeunesse c’est parier sur l’avenir. 
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Mais en l’absence de toute subvention publique pour cette action d’intérêt général qui donne une image tellement 

valorisante de la France dans ses actions de coopération culturelle, le cercle des mécènes qui l’accompagnent doit être 
élargi. 

On ne peut que souhaiter à Dominique Pace de réussir à mobiliser les soutiens dont elle a tant besoin pour son initiative 

individuelle hors norme et son combat indispensable au service des enfants du monde. 

Pour plus d’informations.  www.biblionef.com ou dominique.pace@biblionef.com  
Propos recueillis par Suzy HALIMI 

La section au fil des jours

 Le 24 

janvier, notre 

section 

s’associe aux 

autres sections 

parisiennes et 

participe au 

ravivage de la 

Flamme à l’Arc 

de Triomphe à l’initiative d’Henri Weill, Président de la 

section du XIXe. 
 

 Le 27 janvier, la section est présente à la 

cérémonie du 73ème anniversaire de la déportation des 

enfants juifs de France. 
 

 Le 1er février, notre section participe à 

l’Assemblée Générale du comité d’entente de 

l’arrondissement. 
 

 Le 13 mars et le 19 juin, 3 membres du bureau 

participent au séminaire organisé par le Siège sur le bon 

usage des données statistiques. 
, 

 Le 10 avril, le Président de section participe au 

déjeuner des présidents. 
 

 Le 11 avril, la section 

tenait son Assemblée Générale 

dans les locaux de la Mairie du 

XIIème arrondissement. Lors de 

cette Assemblée Générale le 

colonel Pacchiano s’est vu 

remettre des mains du Président 

de section le diplôme d’honneur 

du siège pour ces neuf années de 

présidence  
 

 Le 27 avril, nous participons à la cérémonie du 

souvenir de la Déportation. 

 Le 8 mai, la section 

est représentée au 73ème 

anniversaire de la Victoire 

du 8 mai 1945 et son 
Président accompagné d’un 

membre du bureau dépose 

une gerbe au Monument aux 
morts. 

 
 

 Les 16 et 17 mai, le Président de la section 

participe à l’Assemblée Générale de la SMLH à 

Toulouse. 

 
 

 Le 27 mai, la section est représentée aux 

cérémonies du 75ème anniversaire de la création du 

Conseil national de la Résistance et de la Journée 

Nationale de la Résistance 
 

 Le 3 juin, 

nous bénéficions des 

talents de l’organiste 

titulaire de l’église du  
Saint Esprit dans le XII° arrondissement et de sa 
présentation du grand orgue de l’édifice. 
 

 Le 4 juin, la section s’associe à l’hommage 

rendu aux compositeurs Lili Boulanger et Claude 

Debussy lors du concert organisé au bénéfice de 

l’Institut National des Jeunes Aveugles (INJA). 
 

 Le 18 juin, la section est présente à la cérémonie 

commémorative de l’appel du Général de Gaulle. 

  

mailto:dominique.pace@biblionef.com
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J’ai lu 

Auteurs : Simon Texier, Pauline Rossi,  
Les Lesage Un siècle d'architecture et d'aménagement De 
Paris au Grand Paris. 
Paris: Les Editions de la Découverte, 2015, 211p., avec de très 
belles illustrations des réalisations architecturales et, des 
plans d'aménagement de secteurs géographiques dans et 
autour de Paris, des Lesage. 

Cet ouvrage rend hommage à leur "dynastie" des Lesage et 
à tout ce qu'ils ont apporté à l'aménagement et à 
l'architecture de Paris et de la périphérie. Ce sont en effet 
trois générations qui ont mis leur talent au service de l'espace 
public et bâti de la capitale: le grand père Victor avec son 
associé  Charles Miltgen, le fils Robert et enfin le petit-fils 
Pierre: un siècle de réalisations en toute discrétion. Ces 
Bretons installés à Paris ont façonné le paysage urbain en 
concevant tout à la fois les logements, les équipements, les 
bâtiments d’activité et les monuments. La Maison de la 
Mutualité n'est qu'un exemple de l'œuvre considérable des 
Lesage. Le grand père prend part à la construction  des 
Habitations à bon Marché (HBM); le fils, après 1945, s'investit 
dans l'habitat coopératif et Pierre dans la conception et les 
réalisations des zones d'aménagement concertées avec les 
collectivités locales (ZAC), de la banlieue parisienne, en plus 
de très nombreuses réalisations, tant  en France que sur tous 
les continents. 

Leurs réalisations illustrent l'évolution de l'architecture au 
fil du XXème siècle.  La caractéristique et l'originalité des 
Lesage, c'est de s'intéresser à l'Est de la capitale, quand la 
plupart de leurs confrères regardent plutôt vers l'Ouest, en 
période  de l'extension et embellissement de Paris 
(posthaussmanisation). Leur credo, c'est d'allier l'utile, le 
bien et le beau. L’entraide est le fil rouge qui guide leurs 
actions. 

Trois générations au service de leur prochain; leur 
excellence, leur générosité sont été récompensées; car tous 

trois ont été décorés de la Légion d'Honneur, Victor par le 
Ministère du Travail, Robert par celui de la Construction et 
Pierre par le Secrétaire d'Etat à l'Aménagement du territoire: 
bel hommage de la Nation à ses bâtisseurs! 

Qu'il nous soit permis d'exprimer ici notre admiration, nos 
félicitations et notre reconnaissance à notre ami Pierre 

Lesage et à son illustre famille.                              Suzy Halimi 

Le carnet 

Nos amicales pensées aux camarades qui 

nous ont quittés : 

Monsieur André ALLAINMAT, Monsieur André 

BOISSEAU, Monsieur Maurice BRULE, Monsieur 

Fernand FAURIE, Monsieur Charles FINKEL, 

Monsieur le colonel Luc GIL, Monsieur Yvan 

GOBRY, Monsieur Armand LEMAIRE, Madame 

Marie-Thérèse RAYMOND, Madame Françoise 

RIVIERE, , Madame Yvette HORNER. 

Bienvenue aux camarades qui viennent nous 

rejoindre : 

Madame Lise BILLARD, Madame Sophie 

KORNONSKY-BONNET, Monsieur François 

CHAMBON, Monsieur le lieutenant-colonel 

Jérémie CROUZET, Madame Claire DUVERNET, 

Madame Marie-José GUICHANDUT, Madame 

Catherine HUSSON-TROCHAIN, Monsieur le 

colonel REMANJON, Monsieur le magistrat 

Vincent LESCLOUS, Madame Patricia 
POULIQUEN,  

Bienvenue aux nouveaux adhérents qui 

rejoignent la section : 

Madame Brigitte CHEVALET, Madame Monique 

DIEBOLD-PACETTI. 

Les comités en action 

Comité Bel-Air Picpus 

Placé sous la présidence de Philippe 
Bouscharain, le comité a entrepris de 

contacter les établissements 

d’enseignement professionnel de 

l’arrondissement pour mettre en 
œuvre l’action de « un avenir 

ensemble ». L’objectif poursuivi par 

la SMLH consiste à accompagner un 
jeune dans son parcours 

professionnel. A la fois parrainage et 

soutien financier éventuel pour bâtir 

un projet professionnel à la hauteur 
du potentiel du jeune. C’est 

l’établissement qui effectue le choix 

du (de la) filleul(e). 
C’est ainsi que les contacts ont été 

formalisés avec l’école 

professionnelle de la boucherie, 
l’école de boulangerie et de pâtisserie 

de Paris et avec le Lycée Elisa 

Lemonnier. Ces établissements sont 
situés dans le 12ème arrondissement. 

Rendez-vous est pris pour la rentrée 

scolaire 2018/2019 et nous ne 
doutons pas que l’attractivité de ce 

projet suscitera des candidatures. 

Comité Bercy Quinze-Vingt 

Placé sous la présidence d’Alain 

Simon, le comité a mené son action 
dans le cadre de « l’honneur en 

action ». Le financement d’un 

instrument de musique au bénéfice du 

Conservatoire municipal Paul Dukas 
a fait l’objet d’une convention en 

cours de validation auprès de la 

Mairie de Paris. Elle permet la mise à 
disposition de l’instrument à un élève 

en apprentissage instrumental dans sa 

discipline. Si la procédure est un peu 
longue, l’objectif a reçu un 

assentiment complet de la direction 
du Conservatoire. 

Par ailleurs l’action du comité s’est 

portée sur la présentation aux lycéens 
des missions de la Légion d’Honneur. 

L’école Boule, lycée des métiers 

d’arts, de l’architecture d’intérieur et 
du design, a répondu favorablement 

et accueillera un membre de la 

section pour présenter l’Ordre et ses 

missions dans le cours du premier 
trimestre de l’année scolaire 

2018/2019. 
 

Directeur de publication : 

Pierre Lesage 

Rédaction : 

Suzy Halimi 

François-Xavier Bailleul 

Contact : 
suzy.halimi@sorbonne-nouvelle.fr 

  

mailto:suzy.halimi@sorbonne-nouvelle.fr
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Procès-verbal de l’Assemblée Générale ordinaire du 11 avril 2018 

Pierre Lesage, Président en exercice ouvre la séance à 10h00. 
Il est procédé au relevé de la feuille de présence où il appert que 64 membres sont présents ou représentés. 

En Préambule de cette Assemblée, le Président se félicite de la participation en nette progression des 
participants présents ou représentés et remercie les Présidents de comité pour leur investissement. 

Il est remis au colonel Jean-Pierre PACCHIANO, ancien Président de la section, un diplôme d’honneur pour 
ses trois mandats successifs : juste reconnaissance du Siège pour son engagement. A titre personnel, le Président 
de la section lui remet un livre relatif aux aménagements de la ville de Paris. Dans ses remerciements, le colonel 
PACCHIANO évoque la mission de trois camarades disparus pour partager l’hommage qui lui est rendu et se 
félicite de la poursuite du rayonnement de la section. 

Puis le Président évoque les points essentiels qui marquent la reprise d’activité de la section et qui seront 
développés dans le rapport moral en insistant tout particulièrement, sur le niveau d’engagement des membres 
du bureau et la conformité de la gestion avec les directives du Siège. 

1. Accueil de Madame la Maire 
Les remerciements de la section sont adressés à Madame la Maire qui ne peut être présente, pour la 

mise à disposition de la Salle des Mariages et le vin d’honneur qui clôturera notre assemblée. Il est également 
fait mention des très bonnes relations entretenues avec Madame la Maire et ses services dans le cadre des 
actions destinées aux jeunes de l’arrondissement et de son soutien exceptionnel pour diffuser les valeurs de la 
Société des Membres de la Légion d’Honneur (SMLH). 

2. Hommage aux sociétaires décédés. 
Le président de séance invite à rendre hommage, par une minute de 

silence, aux sociétaires de la section décédés dans l’année. Il souhaite que soit 
associé à cet hommage la mémoire du colonel Beltrame. 

3. Accueil des nouveaux sociétaires. 
Le président de séance adresse ses félicitations aux nouveaux sociétaires 

qui ont rejoint la section dans l’année. 

4. Rapport moral. 
Mme Suzy Halimi, Secrétaire Générale de la section, a présenté le rapport 

moral (voir document joint). 
Ce rapport est adopté à l’unanimité des membres présents ou représentés. 

 

5. Rapport financier. 
Monsieur Didier Cardon, trésorier de la section, présente le rapport financier et le quitus attribué par 

l’administration centrale (voir document joint). 
Ce rapport est adopté à l’unanimité des membres présents ou représentés. 
6. Information sur la vie des comités et de la section. 

Alain Simon, Président du comité Bercy-Quinze vingt, en associant Philippe Bouscharain, Président du 
comité Bel Air-Picpus, présente les objectifs de leur action. En particulier être à l’écoute des membres du comité. 
L’exploitation du fichier central permettra de renforcer les liens entre membres même si le volume d’adresses 
électroniques reste faible. 

Il évoque l’action en cours au profit des élèves du Conservatoire municipal Paul Dukas scolarisés en horaire 
aménagé au Collège Germaine Tillion. Une convention de mise à disposition d’instrument de musique, acquis 
par la section, se finalise auprès de la Mairie de Paris. L’accord de principe est validé et sera soumis à la décision 
du conseil de Paris. Si la procédure est lourde, l’objectif est stimulant. 

Par ailleurs est en projet la présentation en milieu scolaire des valeurs de notre Société. Le contact avec 
l’École Boulle est établi et l’accord de principe acté. 

Philippe Bouscharain développe la mission de parrainage d’un jeune, prioritairement en secteur technique, 
qui permet d’accompagner ce dernier dans sa formation et son développement. Les contacts sont établis avec 
l’Ecole de Boulangerie, de Boucherie et le lycée Élisa Lemonnier. Les dossiers sont complexes. 

7. Accueil du représentant du Siège. 
Monsieur Henri Weil, Vice-Président de la SMLH et rédacteur en chef de la publication « La Cohorte » 

nous a rejoints. Il se félicite du dynamisme de la section qui a retrouvé son rythme de croisière et rappelle que 
le travail de la section ajouté à celui de toutes les sections participe au rayonnement du Siège. 

Il évoque ensuite le devenir de la Société : 

 Sur les 48 303 membres recensés 23 000 ont au-delà de 70 ans ; 
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 La décision présidentielle de diminuer le volume des promotions en particulier dans la société civile est 
effective dès 2018 ; 

 Seul 19% des légionnaires adhèrent à la Société. 
Ces éléments invitent les acteurs proches du terrain à exploiter les ressources du fichier pour convaincre les 
« éloignés ».  

Puis il rappelle le rendez-vous du 4 mai prochain qui s’inscrit dans la rubrique « création d’événement » et 
qui reçoit Michel SERRES. Il est important de réunir un nombre significatif de participants pour envisager de 
poursuivre cette action. Les contraintes d’organisation sont nombreuses mais n’entament pas la détermination 
et la conviction que ces rencontres favorisent le rayonnement de l’Ordre. 

Enfin le sacrifice du colonel Beltrame, membre de l’Ordre, permet de réaffirmer l’engagement de la SMLH. 
De nombreuses sections ont participé aux hommages rendus aux victimes et affirmé le lien fort de nos membres 
avec les valeurs de la République. En termes de communication, si le site internet permet une information rapide, 
la publication « la Cohorte » permet une analyse réfléchie sur l’événement. 

 
Monsieur Weil répond aux questions des membres de l’assemblée notamment sur les outils de 

communication. L’actualité immédiate est gérée sur le site web, le trimestriel dispose d’un carnet à disposition 
des sections pour la diffusion de l’information localisée. Mais pour répondre au développement de l’immédiateté 
des réseaux sociaux, l’expérimentation d’une page Facebook dans la section de Haute-Garonne sera nationalisée 
dès le 18 mai malgré le risque d’atteindre des non légionnaires. Prochainement enfin, un compte twitter sera 
activé et sera à destination des jeunes et des non légionnaires. Ces évolutions s’inscrivent dans le programme 
SMLH 2030, programme qui cible en priorité les jeunes et l’apprentissage. L’évolution des moyens de 
communication a pour objectif de « donner envie ». Dans cet esprit, le Siège édite une lettre mensuelle diffusée 
auprès des Présidents de section, des présidents de comité et des secrétariats généraux des sections pour 
maintenir la fluidité de l’échange d’information. 

8. Questions diverses 
Le colonel Jean-Pierre Pacchiano réaffirme fortement l’intérêt de s’adresser aux écoles et signale 

l’existence d’un kit de présentation de notre Ordre disponible auprès de l’administration et évoque la 
réactivation d’un prix SMLH attribué aux travaux d’un élève relatifs au conflit de 1914-1918. 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 12h00. 
Elle est suivie du vin d'honneur offert par la Mairie, puis du déjeuner amical des participants. 
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Rapport moral et d’activités 
Mesdames, Messieurs, Cher (e)s collègues et ami (e)s, 

L'année dernière, le 4 mai, lors de notre Assemblée générale précédente, vous avez élu un nouveau bureau, qui 

vient vous présenter aujourd'hui son rapport moral, sur le travail effectué au cours de son mandat. Je vous présenterai 
ce bilan en quatre points : 

la réforme structurelle, les relations avec le Siège, la communication et la diffusion de l'information, les activités 

culturelles. 

1. Réforme structurelle.  
Sitôt élu, le Président s’est employé à  réorganiser le bureau. Le vice-président, le Général Quérolle, le trésorier 

Didier Cardon et la  secrétaire générale Suzy Halimi ont conservé leur fonction antérieure, François-Xavier Bailleul 

est secrétaire général adjoint, Philippe Bouscharain et Alain Simon, sont  Présidents des comités Picpus-Bel Air et 
Bercy-Quinze Vingt, Claudine Renou s'occupe des activités culturelles. 

Les tâches sont clairement définies et réparties entre nous, le rôle des présidents de comités en particulier est bien 

précisé pour le travail de proximité qu'ils ont à conduire, au plus près du terrain, notamment pour mettre en œuvre 
les programmes "Un avenir ensemble" et "l'Honneur en action", pour repérer les membres de notre section  auxquels 

nous pourrions apporter une aide sous une forme à préciser. Ils vont d'ailleurs vous présenter l'un et l'autre les actions 

qu'ils ont déjà mises  en œuvre. 

2. Relations avec le Siège 
En même temps les liens avec le Siège ont été resserrés, grâce à des contacts entre le Président et le Délégué 

Général de la SMLH, et à la Lettre du Siège que nous recevons et qui nous permet de tenir compte, dans notre action, 

des priorités du Siège. Chacun des membres de notre  bureau a son correspondant au Siège, pour les dossiers dont il 
aura à traiter. Cet organigramme a été dessiné en tenant compte de celui du Siège. 

Grâce à François-Xavier Bailleul, le fichier  de nos membres, fourni par le Siège,  a été mis à jour et nos membres 

répartis, autant que faire se peut, en fonction du secteur géographique de leur résidence, Bercy-Quinze Vingt et Bel 
Air-Picpus. Ces périmètres correspondent précisément à nos deux Comités. 

Depuis le 1er juin, notre bureau se réunit régulièrement une fois par mois,  dans des locaux obligeamment mis à 

notre disposition par Madame la Maire du 12ème arrondissement que nous remercions. 

3. Communication, diffusion de l'information. 
Notre section dispose de deux outils pour informer ses membres (quelque 200 membres) : 

 Un site internet, mis au point et  mis à jour par Philippe Bouscharain. Il permet de diffuser les informations 

en temps réel; il est fort apprécié de tous ceux de nos membres  qui sont connectés à Internet. Pour y accéder, taper 

smlh75012.com. 

 Un Bulletin de liaison,  le Ruban rouge du XII°, dont se chargent la secrétaire générale et le secrétaire général 

adjoint - pour la collecte de l'information  et la préparation des  articles - et le trésorier pour la mise en page et la 

diffusion. 

Notre souhait est par ailleurs  de nouer - ou renouer - des liens avec notre environnement, de développer la visibilité 

et le rayonnement de notre Section. 
Notre Président assiste  au déjeuner des Présidents de section, ainsi qu'à la réunion du Comité d'entente. Les 

échanges de bonnes pratiques entre sections sont  précieux, ainsi que la mutualisation de nos activités culturelles. 

Nous participons régulièrement aux cérémonies du 8 mai et du 11 novembre, avec dépôt de gerbe et présentation 
de notre drapeau, porté par notre Secrétaire général adjoint, François-Xavier Bailleul.  Nous souhaitons ici rendre 

hommage à  Monsieur Perrier, qui a rempli cette fonction pendant de longues années et nous nous sommes rapprochés 

de Monsieur Wolff et de son association des jeunes porte-drapeaux, pour le cas où notre collègue François-Xavier 
Bailleul ne serait  pas disponible. 

Nous avons participé, le 9 septembre, au Forum des Associations, rencontré les responsables de certaines d'entre 

elles et noué des contacts. 

Notre Section répond aux invitations de la Mairie pour assister  aux cérémonies de commémoration, comme par 
exemple l'inauguration de la place Lise et Arthur London le 29 août. 

Enfin, à l'invitation de Monsieur Weill, nous avons participé à la cérémonie de ravivage de la flamme à l'Arc de 

Triomphe, avec dépôt de gerbe, le 24 janvier 2018. 
Pour favoriser les contacts entre nos membres, nous avons créé dans le Bulletin une rubrique intitulée "Rencontre 

avec", qui  permet de faire le portrait d'un de nos membres, de présenter  son parcours, ses activités. C"est ainsi que  

le mardi 11 juillet, Claudine Renou et moi-même avons rencontré  Michel Lainé, diplômé de l'ENA, ancien Trésorier 
Payeur Général,. Nous avons partagé ses souvenirs et rendu compte de notre entretien dans le  Ruban Rouge du XII°. 

Le prochain entretien sera conduit le 16 avril avec Dominique Pace, responsable depuis des années du programme 

Biblionef, qui diffuse des livres et avec eux la culture française,  dans le monde entier. Nous en rendrons compte dans 

le prochain numéro de notre Bulletin de liaison, à paraître fin  juin, début juillet. 
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En même temps, nous mettons au point un annuaire  qui va répertorier  nos membres, en présentant pour chacun 

d'eux, son parcours, ses activités, ses goûts, sa disponibilité pour s'engager au service de notre Section. Cet annuaire 

sera diffusé et mis à la disposition de tous nos membres qui pourront ainsi  mieux se connaître, se rencontrer. Nous 
vous avons envoyé à cet effet, avec la convocation à cette Assemblée générale, une fiche à remplir Vous en avez vu 

l'intérêt, car nombreuses les fiches qui nous ont été retournées, avec des volontaires pour travailler avec nous, rédiger 

des articles, faire des conférences sur le sujet de leur spécialité, etc. Nous allons les solliciter très bientôt.. 

4. Activités culturelles 
Le problème, bien connu, est celui de la disponibilité de nos membres et la difficulté de les mobiliser quand nous 

organisons des rencontres  à leur intention. Nous avons pu le constater lorsque nous avons invité Serge Daël, 

Conseiller d'Etat honoraire, en mars 2016, à venir présenter sa carrière et le Ccnseil  d'Etat. C'est sans doute un 
problème sur lequel pourraient se pencher bien des sections. 

Depuis notre Assemblée générale et la reconstitution de notre Bureau, c’est Claudine Renou qui est pour nous, 

chargée des activités culturelles.  Elle a ainsi invité pour une conférence, le 16 mars, le professeur Jean-Michel 
Dereix, docteur en histoire, qui nous a parlé des animaux pendant la Grande Guerre., une conférence passionnante, 

mais qui, là encore, n'a pas réuni l'auditoire qu'elle méritait. 

La visite organisée à l'initiative de Claudine Renou le 28 novembre au Musée de l'Immigration, visite guidée très 

enrichissante, a eu un peu plus de succès, et amorcé la coopération avec nos collègues du XIXe  arrondissement;  mais 
il convient de poursuivre les efforts dans ce domaine. 

Une visite est prévue le 3 juin à 15h, pour voir l'orgue de  l'Eglise du Saint Esprit, et rencontrer son  organiste. 

Le lendemain, le 4 juin, un concert hommage à Lili Boulanger et Claude Debussy aura lieu à 20h00  à l’Institut 
National des Jeunes Aveugles (INJA) 56 boulevard des Invalides 75007 (Métro Duroc). 

Vous êtes cordialement invité(e)s à ces deux manifestations. Une invitation a été étendue aux membres des autres 

sections parisiennes; c'est à ce niveau qu'il convient de mutualiser nos moyens pour assurer à nos manifestations le 
public qu'elles méritent. 

Au terme de ce bilan, je voudrais souligner le nouveau dynamisme de notre Section, sous la houlette de son 

Président et notre désir commun  d'œuvrer au service des valeurs de la Légion d'honneur, dont nous sommes si 

heureux et fiers de porter les insignes. 
Suzy Halimi Secrétaire Générale 

RAPPORT FINANCIER DE L’EXERCICE 2017 

Madame la Maire du XIIème, Mesdames et Messieurs les Elus, Messieurs les Présidents d’Associations, Mesdames et Messieurs, 

mes Chers Légionnaires et Amis, 

Je viens vous présenter maintenant le compte de trésorerie concernant l’exercice 2017. 

 Solde au 31 décembre 2016 :        €. 8.916,01  

Recettes : 

 Allocation du Siège (semestrielles)            1.976,00 

 Dons reçus par le Siège                897,99 

 Produits des Assemblées et réunions              533,00 
 

         Total   €. 3.406,99 

Dépenses : 

 Frais de fonctionnement             3.447,94 

 Dépenses des manifestations au profit des seuls sociétaires            245,00   

 Frais d’Assemblée Générale, Assemblée Locale et réunions            664,90     
 

         Total    €. 4.357,84 

Récapitulation : 

 Recettes                3.406,99 

 Dépenses               4.357,84 

         Solde de l’exercice        (950,85) 
 

     Le solde de trésorerie au 31 décembre 2017 est de 7.965,16 €.  
 

 Ces comptes sont conformes à l’état transmis annuellement au Siège, après la clôture de l’exercice, le 31 janvier 2018 et validé 

par ce dernier, le 23 mars 2018. 

Notre trésorerie demeure saine (7.965,16 € en fin d’exercice) et nous permet de faire face à des besoins imprévus, tout en 

poursuivant nos actions d’entraide. 

Je vous remercie de votre attention.  
 

 Paris, le 6 avril 2018  
 

Didier CARDON  Trésorier  


